

De l'ingestion de grandes quantités d'eau dans fièvre typhoïde

Le "lavage interne de l'organisme" au moyen d'injections sous cutanées de solution dite physiologique de chlorure de sodium, d'après la méthode de Sahi (Voir *Semaine médicale*, 1890, annexes p. CLPX), étant, malgré ses excellents effets, d'une application pratique assez difficile, MM. les docteurs Michtheim, professeur de clinique médicale à la Faculté de médecine de Donigsberg, et Valentin, assistant de cette clinique, ont cherché à le remplacer, chez les dothiéntériques, par le procédé plus simple de l'ingestion par la bouche de grandes quantités de boissons aqueuses, procédé déjà préconisé en France, il y a nombre d'années.

Le malades de nos confrères de Konisberg ingéraient dans les vingt-quatre heures deux litres de lait et une solution de 200 grammes de sucre de lait dans 1 ou 2 litres d'eau ; en outre, on les incitait à boire autant que possible d'eau fraîche. Ces grandes quantités de liquide, toujours bien supportées, ont exercé dans tous les cas une action favorable des plus manifestes ; la somnolence disparaissait ; la langue redevenait humide et on notait même un certain abaissement de la température fébrile. La quantité d'urine rendue dans les vingt-quatre heures augmentait jusqu'à 5,000, 6,000 et 6,500 c. c. La coloration de cette urine était normale, jaune paille.

Ajoutons que tous les malades soumis à ce lavage interne de l'organisme étaient, en outre, traités par la balnéation systématique et prenaient de la phénacétine pour combattre l'hyperthermie.

(*La Semaine médicale.*)

Injections rectales d'eau minérale contre la diarrhée chronique.

Polaczek (*Berl. klin. Wochenschrft.*, 1891) se sert dans ce but de l'eau de Carlsbad (à 38-42°C.) qu'il donne en lavements de 200-250 gr., d'abord une fois et ensuite deux fois par jour : la diarrhée chronique cède rapidement à ce traitement.

(*Les Nouveaux Remèdes.*)